

Une fenêtre ouverte sur la montagne

Grâce au dévouement et au travail bénévole d'une équipe de passionnés, la cabane de Fenestrail sur les hauts de Fully peut également accueillir les visiteurs en hiver... sans gardien, mais comme un sou neuf !



Inaugurée officiellement le 19 juillet 2015 et propriété du ski-club Chavalard de Fully, la nouvelle cabane de Fenestrail, troisième du nom au lieu-dit « Fenestrail » est non seulement unique par son emplacement spectaculaire, mais également par son système exemplaire de gardiennage et sa porte demeurant ouverte même l'hiver : « Les gardiens sont tous bénévoles depuis belle lurette. Ils se succèdent à tour de rôle durant l'été les semaines, ainsi que les weekends en début et fin de saison. De novembre à début juin, la cabane n'est pas gardiennée, mais reste ouverte pour y boire un verre ou y dormir. Les dortoirs, la cuisine toute équipée et

diverses boissons sont à disposition toute l'année des visiteurs », explique Nathan Bender, responsable de l'équipe des gardiens et du comité de la cabane. « Toutefois, nous passons régulièrement pour nous assurer du bon état des infrastructures pour les visiteurs. Qui plus est, nous avons conservé, avec la nouvelle cabane moderne, des tarifs raisonnables, afin que la montagne et ses magnifiques paysages soient accessibles à tous. »

Dans un écrin de beauté naturelle

Située sur les Hauts de Fully à 2453 mètres d'altitude, la cabane du Fenestrail offre une magnifique vue sur le lac de Fully et le massif du Mont Blanc, qualité qu'apprécie tout particulièrement la trentaine de bénévoles principalement fulliécains, comme le relève Nathan Bender : « Nous adorons notre cabane. Travailler pour elle est pour nous tous un plaisir, cela d'autant plus que le paysage est à couper le

Fiche signalétique de la cabane :

- Située à 2453 mètres d'altitude, sur le Tour des Muverans et le Tour du Grand Chavalard, proche de Fully et d'Ovronnaz.
- Inaugurée le 19 juillet 2015, la cabane est la troisième au lieu-dit « Fenestrail », retracant ainsi plus de 70 ans d'histoire.
- La cabane possède 34 places (17 lits en hiver)
- Le réfectoire peut contenir jusqu'à 50 personnes
- Des toilettes neuves et à eau (sans odeurs) sont disponibles à l'intérieur pour les personnes qui dorment ou consomment sur place.
- Ouverte toute l'année : gardiennée de mi-juin à fin octobre (week-ends) et de fin juin à fin septembre (semaines). En l'absence du gardien, accès au réfectoire, à la cuisine toute équipée, au dortoir et aux chambres, au four à bois et aux toilettes.
- Un comité bénévole de jeunes âgés entre 18 et 25 ans

Toutes les infos et réservations (même hors saison) sur le site www.fenestrail.ch



Les bénévoles de weekend d'hivernage de la cabane: Alexandre, Catherine, Xavier, Emilie, Gérard, Olivier, Nadine, Mirca, Pierre-Elie, Chloé, André, Logan et Philippe.

souffle. » Et le responsable d'ajouter non sans fierté que « notre cabane a été classée parmi les 5 cabanes les plus spectaculaires de Suisse par le site loisirs.ch: « Petite nouvelle dans le paysage, la cabane du Fenestrail fait face au massif du Mont Blanc et surplombe le lac de Fully. Son nom parle de lui-même: une fenêtre sur le monde fascinant de la montagne. Située entre la Dent-de-Morcles et le Grand-Chavalard, cette cabane se trouve au cœur de la région des Muverans, dont la flore et la faune sauront charmer petits et grands. » Suivant un chemin surplombant la vallée du Rhône, les familles peuvent en effet aisément accéder au Fenestrail.



La "poutze" n'a pas la même saveur à 2453 mètres d'altitude: Chloé et Nadine empoignent balai et chiffon avec humour et bon humeur !



Travailler dans un tel paysage de carte postale n'est pas une corvée: Olivier ne dira pas le contraire!



Mirca, Gabriel, Chloé et Pierre-Elie mettent également en cuisine la main à la pâte!

Gardiennage d'hiver

Afin de « préparer la cabane pour l'hiver », l'équipe de bénévoles a relevé ses manches et sué avec bonheur le temps d'un week-end, en octobre dernier : « Nous avons principalement fait des travaux de nettoyage, coupé le bois, enlevé les chenaux, rangé la cave et démarré la construction d'un carnotzet. » En plus des réservations qu'elle gère, l'équipe des gardiens monte régulièrement s'assurer

que tout fonctionne et donner un petit coup de nettoyage, afin de préserver leur petit bijou en l'état : « L'hiver, il y a toujours l'un d'entre nous qui y fait un saut. Le concept fonctionne bien : les gens jouent le jeu, payent leur nuitée et laissent les infrastructures en ordre. Ils sont ainsi heureux de pénétrer dans une cabane accueillante, propre et bien isolée. » Si durant la période qui a précédé les travaux de construction de la nouvelle

L'équipe du comité de la cabane :

- Joséphine Cajeux (planning gardiens)
- Gabriel Cajeux et André Roduit (ravitaillement et transports en hélico)
- Pierre-Elie Carron (caisse et finances)
- Xavier Ançay et Olivier Mettaz (responsables travaux)
- Chloé Burgdorfer (réservations)
- Emilie Gard (pub et déco)
- Jonathan Maret (informatique et hygiène)
- Nathan Bender (responsable général de la cabane)

cabane, ces bénévoles étaient quasiment les seuls à faire le trajet jusqu'à Fenestratal l'hiver, ils peuvent aujourd'hui enregistrer plus de 200 nuitées sur cette période sans compter les visiteurs à la journée. « Sur l'ensemble de l'année, c'est toutefois la période estivale qui fait la différence : de 700 nuitées, nous sommes passé à 1800 à l'année ! » Un nombre croissant de randonneurs qui a incité le comité en accord avec le ski-club d'investir 85'000 francs pour la mise en place d'un système de pom-

page : « Avec 1800 personnes à la cabane, il nous manquait de l'eau. Nous avons donc réalisé, l'été dernier, un système de captage et de pompage d'eau depuis une source proche de la cabane. Le tout est fonctionnel depuis le mois d'août. »

Romy Moret

Si vous êtes intéressé par le gardiennage d'été ou pour toute autre question, n'hésitez-pas à contacter le responsable au 027/746.28.00 ou responsable@fenestratal.ch